

Diario de Alicante

En Alicante, un mes. 1'50 Ptas. España, trimestre. 5

Número suelto 5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos Teléfono num. 175

La correspondencia al Director El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración Calle de Castaños, núm. 44

Año III

ALICANTE: Martes 1.º de Junio de 1909

Número 693

Por la infancia

LOGJLES PARA ESCUELAS

VI

El maestro Ciruela apuntaba hace días aquí la posibilidad de que no se cumpla lo dispuesto por el Ministro en lo atañente á capacidad é iluminación de las escuelas.

Esbozaba un muy fundado temor de que los más interesados en burlar la ley sean los maestros y la razón es obvia, luego de leer lo que en la «Gaceta» del 5 de Mayo se decía y que en este mismo lugar reproducimos.

El apartado 4.º de aquella real disposición decía como recordará el lector «que allí donde el número de alumnos exceda de lo que se establecía en las reglas dadas y sea imposible proveerlos en seguida de local á propósito, se proceda, como medida provisional y mientras se busca nueva escuela á clasificarlos en dos grupos ó secciones: uno que dará clase por la mañana y el otro por la tarde según las necesidades y circunstancias que apreciarán en cada caso las Juntas locales de acuerdo con los maestros siempre tendiendo á facilitar la asistencia á la Escuela.»

De donde se deduce que el maestro al rebajar las horas de enseñanza á cada alumno tendrá que rebajar también los honorarios.

Cosa que á ellos no conviene por ser ya bastante el castigo que tienen con lo depreciada que está la remuneración de la enseñanza y con la competencia reinante.

Por esto será problemático el que con la urgencia que el caso requiere se lleve á cabo la beneficiosa transformación que pide el ministro.

Esto se puede solucionar construyendo nuevos locales para escuelas.

Los parias del Magisterio, los humildes, el proletariado de la clase quizás con buenos deseos no pueda hacer lo que sería de desear, pero los potentados, los que constituyen la burguesía de esta clase del profesorado, bien deben pensar un poco en la salud de los niños y levantar escuelas con arreglo á lo que la moderna pedagogía demanda para bien de las generaciones que nos han de suceder.

Un poco de inflexibilidad por parte de las autoridades nos llevará en plazo próximo, á ver realizado lo que con tanta pasión venimos solicitando hace días.

En nuestro próximo artículo diremos algo de los sitios que á juicio nuestro, son adecuados en Alicante para establecer las nuevas escuelas.

Diario de Alicante

Redacción y Administración Castaños 44. Apartado en Correos. Teléfono n.º 175.

DIRECTOR Emilio Costa. ADMINISTRADOR Enrique Ramos Molit. REDACTOR JEFE Oscar Espiá.

REDACTORES Andrés Araol. — Mariano Altolaguirre Molit. — Mariano Altolaguirre Palma. — Germán Borrás. — José Vidal. — Vicente Bañuls. — Rafael Bías. — Tomás Celal. — José Chapull Ansó. — Eduardo Iriés. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Ángel Mingot. — Enrique Pulgarcver. — «Princesa de Sax». — H. Slean.

Comento del DIARIO

De la locura Los periódicos ilustrados publican el retrato de Diego Rizo, el loco trágico que hace pocos días en

Murcia, mató de dieciséis puñaladas á su hija y de veintinueve á su mujer, suicidándose inmediatamente después de cometido el doble parricidio.

Diego Rizo, á juzgar por esos retratos, parece un hombre completamente normal. Nada hay en él que acuse la insanía que le llevó al crimen.

Sus ojos—que según la frase de un alienista son las ventanas donde se asoma la locura—tienen un mirar dulce y tranquilo; su cabeza es proporcionada, su frente amplia y tersa, sin las arrugas de la reflexión y de la preocupación; su fisonomía, en fin, no revela sino sencillez y bondad.

Viste con cierto cuidado, pero modestamente como un buen burgués; traje de americana camisa de cuello bajo y corbata de nudo.

No hay en su vestir ni desahído ni extravagancia, y, por ciertos detalles, se ve el cuidado que Rizo tenía de su persona. El nudo de su corbata es irreprochable; el cuello de su camisa parece bien planchado; sus pantalones no tienen rodilleras; sus botas deben de estar recién lustradas.

Rizo es un hombre perfectamente vulgar, uno de tantos en esta pobre humanidad de munición, sin saliente alguno, sin personalidad alguna...

Con Rizo—con hombres semejantes á Rizo—tropezamos todos los días en la calle, en el café en el tranvía...

Y ya lo véis, en estos hombres aparentemente normales, metódicos, sencillos, de vida ordenada, hace también presa la locura y los obliga al horror del asesinato.

En Rizo, al decir de los periódicos de Murcia, no concurren antecedentes hereditarios; Rizo no era alcohólico, ni hombre de vicios, ni de pasiones exaltadas.

Al meditar en casos como este del parricida de Murcia, se siente la desconfianza del prójimo y la de uno mismo y se piensa con horror si llegará algún día en que la locura busque hospedaje en nuestro cerebro...

ESE.

Notas de Elda

Teatro Castalar. —Compañía Palma Reig. «Por las nubes» de Benavente, gran éxito. «Mancha que limpia», éxito. «El crimen de ayer» de Dicenta, no convenció. Hoy, beneficio de Enriqueta Palma con «La Zagal» de los Quiñero.

Salón «Arte Moderno». —Los «Liber» excoñateos musicales, han obtenido gran triunfo llenándose el salón en todas las secciones tres noches consecutivas.

Se despiden hoy con números variados. —Nupcias. —Las han contraído los jóvenes de la buena sociedad alicantina Santos Vera y Remedios Rosas, que han emprendido un viaje por Valencia, Barcelona y Zaragoza.

Nombramiento. —Practicante del Matrimonio ha sido nombrado D. Vicente Cardan.

El Corresponsal

31 Mayo.

Documentos electorales

De Cartagena se nos remite un folleto titulado «Cosas de España —El estreno de la ley electoral en Cartagena» dedicado á los Excmo. Sres. D. Antonio Maura y D. Juan Lacierva.

De la lectura del fascículo sacamos la convicción de que el ensayo de la nueva ley electoral en Cartagena ha sido desdichadísimo.

También desde Monóvar se nos envía otro folleto en el que se contienen las copias de varios documentos referentes á las últimas elecciones los cuales hacen la historia, al parecer fidedigna de lo acaecido en la lucha electoral reciente en la simpática ciudad de Monóvar.

CRONICAS MADRILEÑAS

La crisis de la prensa

Entre algunos señores periodistas ha sabido á cuerno quemado lo que Leopoldo Romeo decía anteaer en «La Correspondencia» acerca de la prensa y los periodistas, con motivo de largar un bombo al señor Moret.

A mí también me ha parecido estupendo lo dicho por Juan de Aragón y no por que no tenga razón este toronado periodista al decir lo que dijo, si no por ser él el que escribió aquellas cuartillas que tanto han escocido á los señores camaradas de este

gremio tan mal retribuido como bien desprestigado por obra y gracia de unos cuantos chanlagistas y unos muchos vividos que de la prensa hacen pedestal para encumbramientos inmerecidos.

Romeo no puede hablar así. Recordáis como se alteró la paz del ostarro periodístico cuando el famoso Peña flor hizo sus famosas revelaciones?

Peñaflor tenía razón por arrobas y como él, tendrá razón cualquiera que quiera hablar de la miseria por que atraviesan los periodistas madrileños—no todos, que aún entre ellos hay clases—que tienen que, para poder modrar, buscar en los Ministerios una credencial que les dé el pan que la empresa periodística en donde trabajan les regatea muy celeramente.

Y ese Juan de Aragón que ha sabido ser curo para saltar del puesto de demagogo rojo al de adulador mantecoso y resbaladizo con simpatías por Comillas y frailes, conservadores y burgueses—á los que tanto y tan sañudamente combatió en «El Evangelio»—viene ahora á traer por los cabellos y con motivo de adular á Moret, (que puede ser Poder en brov), la cuestión del descrédito de la prensa... de esa prensa á la que él pertenece y lo soporta pacientemente porque para llamarse periodista no se ha requerido aún título alguno que sirva de garantía á nadie.

La crisis porque atraviesa la palanca famosa, el cuarto poder tan vapuleado es innegable.

Lo Corres debe á sus redactores algunas soldadas; del trust dijeron los clericales que se hallaba en quiebra y ahora se dice que estudia el medio de suspender la publicación de uno de los dos periódicos de la mañana que posee; Luca de Tena se vuelve loco buscando en la fundación de nuevos periódicos la salvación de su bancarrota periodística...

¿Es que no se lee en España? Sea lo que fuere, lo cierto, lo innegable es que la prensa está en crisis aguda y los únicos que sufren las consecuencias son esos pobres periodistas humildes que se dejan la vida en una labor anónima, miserablemente retribuidos, mientras que los de arriba, verdaderos causantes del descrédito periodístico, median y suben en su carrera pílfica hecha á fuerza de adulaciones claudicaciones y doblegamientos del espinazo.

R. Vivanco Ruiz.

Madrid 31 Mayo.

DE ARTE

El centenario de Haydn

Ayer cumplióse el primer centenario de la muerte de aquel gran músico austriaco que se llamó Francisco José Haydn, y Austria entera solemniza con grandes conciertos interesantes veladas tan señalada efeméride, rindiendo así merecido homenaje á la memoria del que la crítica llamó «padre de la sinfonía», y que produjo obras de tan gran valor como su famoso «Oratorio».

Hace bien Austria en rendir en estos días ese tributo de admiración al artista insigne que supo ascender desde niño de coro de la iglesia de San Esteban, de Viena, á compositor de grandes talentos y amplia inspiración, porque al obrar así, además de honrarle á sí misma, sigue el camino emprendido por sus poderosos de fines del siglo XVIII, que al prestar á Francisco José Haydn su generosa protección, le compensaron de sus amarguras de la niñez y de la adolescencia.

Haydn vino al mundo en la pequeña aldea de Khoran, siendo su padre un hombre tan infeliz como laborioso, pues además de vivir consagrado á su oficio de carretero, ejercía los cargos de juez, sacristán y organista, lo que no le libraba de arrastrar una existencia mísera y nada envidiable.

Haydn fué educado por un tío suyo residente en Hamburgo, y á los ocho años era niño de coro de San Esteban, de Viena; á los quince vivía bajo la protección de un barbero que le dió asilo de caridad, y á los diez y ocho era profesor de música de la condesa de Thun y de otras ilustres damas vienesas, y no pocos personajes le

encargaban composiciones para sus veladas y conciertos.

A los diez y nueve años poseía Haydn gran renombre en la corte y ganaba lo suficiente para vivir cómodamente y hasta con lujo, sin que por tal motivo abandonara la familia del barbero que fué su protector, con cuya hija contrajo matrimonio cuando tuvo asegurada una posición brillante.

La fama del antiguo niño de coro crecía de un modo asombroso. Sus sinfonías eran escuchadas y aplaudidas en todas partes y su concurso era disputado constantemente. Fué maestro de capilla del príncipe de Sternhazy, los reyes y grandes le honraban con distinciones y honores y la Universidad de Oxford le otorgó el título de «doctor de música».

Hizo varios viajes á Londres y París para dirigir conciertos, consiguiendo en todos ellos señalados triunfos, y cuando su avanzada edad le exigió descanso y tranquilidad, se hizo construir una casa de campo en las cercanías de Viena, donde vivió hasta su muerte ocurrida ea 31 de mayo de 1809.

NOTAS MILITARES

Los individuos cumplidos del Regimiento de la Princesa han salido para sus casas.

—Hoy se ha verificado la revista de comisario del mes de Junio.

—Se ha incorporado al regimiento de la Princesa el teniente coronel recientemente destinado D. Antonio Navarro.

—En breve se publicarán las reformas en el uniforme casti de verano.

—Es esperado en esta ciudad de paso para Baleares el general Weyler.

MIS PATILLAS

Sé que no soy guapo, en ninguno de los dos sentidos de la palabra, ni muchísimo menos; pero qué mortal no tiene su capricho y hasta si se quiere su misja de pretensiones físicas?

Me figuro la cara del lector que dirá para sus adentros «¿y á qué viene este interloquio?»

Pues allá vá la explicación, amado mfo, y si eres hembra, amantísima: Desde que tuve la malhadada idea de que me rasuraran el labio superior é idéntica operación hiciesen «con toda la barba» quedándome solo cuatro pelos en los carrillos, no salgo una vez á la calle que no me encuentre una lindísima chiquilla que oculta su rostro con un pañuelo para esquivar se note la risa que le causa el mfo. Tampoco pasa cuarto de segundo sin que dos ó tres muchachos se queden con la boca abierta mirándome fijamente, como diciendo quien será este tífo? Esta misma mañana, tres rapaces discutían sobre si yo era de Sevilla, Córdoba ó Granada. Y antes de que la cosa tomara peor cariz decidí abordar la cuestión, dejándome limpiar las botas por uno de ellos, al que confesé ingenuamente y bajo palabra de honor, que había nacido en el Congo y que me dedicaba á la venta de jabones, del que necesitaban los tres bastante cantidad.

Ayer, dos preciosas doncellitas, se rieron de mí á mandíbula batiente y hasta me llamaron ¡fofo! Ellas creían que no lo había escuchado, pero ¡ah! me llegó al alma.

¿Señor, qué daño he ocasionado yo á la humanidad, para que se me rían en mis mismas... patillas?

Y no es esto lo peor: la segunda parte es la más penosa.

El amigo indiscreto que me aconseja un afettato: el otro que me dice estoy horroso; el de más allá que me pregunta ¿en que está usted pensando, con esa car?»

Y yo, que en mi vida me he metido con la pera de X, ni la barba teñida de Zutano, ni el bigote á la borgoñona de Meaganon, ni con la coronilla del que no tiene pelo... ni aún de tonto, tengo que sufrir este calvario sin orones.

Creo que cada uno es dueño de su cara para hacer de ella lo que más le plazca.

Peró yo que estoy siempre propicio á no disgustar á nadie, voy á poner en práctica una idea.

No abro un plebiscito porque está ya muy antiguo; pero se admiten «opiniones». Y cada semana estaré á gusto de uno, con la condición de que me paguen el barbero.

EL TEMERARIO

DIVAGACION POLITICA

¿Un alcalde por el amor de Dios!

Ya dije anoche que eran inocentes estas informaciones, escritas al correr de la pluma con el exclusivo objeto de llenar un trocho del periódico en estos días tremendos para los periodistas á quienes la muerte no les depara ni un mal asesinato para llenar cuartillas.

Así es que todos los que creyeron ver alusiones á determinadas personas pueden seguir haciendo conjeturas y sonríase lose cada vez que creen acertar con el personaje aludido... que no voy á ser yo el que les dé el disgusto de decirles que se equivocan.

Seguiré divagando para solaz y entretenimiento de los desocupados á quienes plaeen estas cosas.

Hablaré hoy también de la provisión de la Alcaldía de Alicante para desiros que no hay un alcaldable en el Municipio ni para un remedio... como el que se impone aquí.

Id interrogando uno por uno á los concejales viejos y nuevos y veréis con qué horror os hablan del cargo de alcalde.

Nadie, absolutamente nadie lo quiere. Uaos dicen que sus ocupaciones le impiden desempeñar dicho cargo; otros no lo quieren porque está desprestigado; éste porque no quiere indisponerse con el cacique tal; aquél porque no quiere dar el gusto de que lo vea por los suelos el correligionario B. que se muere de gusto por que sufra un fiasco el alcalde del grupo político...

No hay, no hay alcalde ni quien quiera serlo para el día primero del primer mes que se nos vá á echar encima.

¿Qué vamos á hacer sin alcalde, pues? ¿Podrá vivir Alicante sin persona que des-empoeñe el cargo? ¿Qué vá á ser de nosotros si la vacante de Mauricio no se cubre?

Verán ustedes cómo el pan se sube, como vienen epidemias, cómo caerán sobre nosotros catástrofes sin cuento, si no hallamos solución á este magno, trascendental, capitalísimo problema.

Es necesario fijar en las esquinas, en plazas y calles un cartel que diga: «Para la tranquilidad y bienestar de Alicante se desea un alcalde en buen uso. Será gratificado el que lo presente. No importan sus condiciones de ilustración, cultura y moralidad. Lo urgente es obtener alcalde.»

Al final, creo yo, que todo se arreglará porque los políticos saben siempre sacrificarse á tiempo y, meditando la necesidad que Alicante tiene de un alcalde, harán un sacrificio más y se resignarán á que la vacante de Mauricio no quede sin cubrir.

Verá el lector cuántos de esos que quieren ser alcaldes andan á la caza de mando.

Por de pronto las cartas á Madrid son numerosas y las peticiones son tantas—poco menos—como concejales... á quienes repuega el cargo azaz desprestigado.

Nuevo representante DEL «DIARIO»

Desde hoy la representación de este periódico en Madrid estará á cargo de la acreditada «Agencia Madrileña» de la que es director un periodista de la inteligencia y actividad de D. José Perpen.

Siendo muy de nuestro agrado el comportamiento del «Centro telegráfico» que hasta hoy nos servía la información telegráfico madrileña hemos creído conveniente para los intereses de DIARIO DE ALICANTE prescribir de la utilización de sus servicios porque parecía ante los ojos del lector que habíamos ingresado nosotros también en el trust periodístico aquí é Alicante organizado.

Como verá el que leyere la firma de Perpen, es una garantía de que nuestro servicio telegráfico en lo sucesivo lejos de desmerecer del que esta ahora teníamos lo aventajará... porque las noticias que de mos al público no serán noticias circulares, como parecía en el mes que acaba de morir.

SAN VICENTE

(POR CORREO)

Caso curioso

Procedente del otro mundo llegó en día de ayer el jefe de la estación del rocarril de este pueblo D. Matias Iz.

Hace días se recibieron noticias de Madrid en las que se daba por cierto fallecimiento de dicho señor y como dos se bían que se hallaba delicado á die extrañó que fuera cierta la ver-

El hijo político de dicho señor que al-rga en su pecho un corazón muy sensible, lloró amargamente la muerte de su suegro.

Más cual no sería la sorpresa de todos cuando ayer apareció D. Matias go demorado es cierto, pero vivo... y ánimos de no morir por algún im-

La gente le contemplaba con curiosidad siendo objeto de generales muestras de aprecio por su regreso del otro mundo.

El Corresponsal

Sección religiosa

Santo para mañana: San Marcellino.

Cultos

Colegiata.—A las ocho y media Horas místicas y misa Convencional, siguiendo después la octava del Espíritu Santo con anifiesto, y á las diez y once misas ro-das y por la tarde después del coro se hará el Santo Rosario á la Patrona de ta ciudad.

Santa María.—A las siete y media prosie el mes del Corazón de Jesús con misa ejercicio y por la tarde al anochecer há a rosario.

Capuchinas.—A las ocho misa y ejerci- os del Corazón de Jesús y á las diez Hora sta con manifiesto.

En las demás iglesias lo de costumbre.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Mesa revuelta

Me dicen que hace pocos días se ha cons- tado en Alicante una nueva Sociedad estructivo-recreativa, con el título «La nistad».

Lo celebra. Todos tenemos derecho á rzar de la vida y si además de procurar frute y deleite al cuerpo, le proporcio- mos á nuestra inteligencia el pan de la itura que la robustece y la vivifica cum- lmos doblemente con nuestra misión en te mundo.

Bien haya la referida colectividad y plá- mes mil merezcan los jóvenes que la ndaron, si cumplen como corresponde, s fines que se proponen.

Unos de los actos más hermosos y subli- es que se han celebrado en la vecina ciu- d de Exposición, ha sido la solemne auguración del suntuoso grupo escolar cuya primera piedra se colocó cuando el ntenario de Cervantes—fiesta que fué esidida por S. M. el Rey.

Este visitó el espacioso y bien acondi- nado local-escuela y felicitó al Ayunta- iento por su hermosa iniciativa.

Bien merecen aquella y muchas más fe- itaciones los concejales valencianos que drán ser republicanos, liberales, ateos y ás las cosas feas que algunos espíritus noratos quieren decirlos, pero que se pre- upan vivamente por los intereses del ebllo que representan y que trabajan sin canso por embellecer la población é istrar á sus vecinos.

No de otro modo se explica que el nivel

Intelectual de Valencia se halle tan elevado y extendido.

Si nosotros tuviéramos los concejales que disfruta Valencia, si contáramos con re- presentantes verdaderamente que supeditaran sus compromisos políticos particulares y de bandería al mejoramiento y prosperidad de la ciudad que los llevó al Consistorio... otro gallo nos cantara seguramente.

Pero no hagamos comparaciones que pudieran parecer mal intencionadas y plá- damos humildemente al cielo que desvíe á nuestro Municipio del mal camino en que por desgracia se ha perdido...

Al Ayuntamiento de Valencia le queda solamente la construcción é instalación del edificio, 250.000 pesetas cantidad que se ha gastado muy á gusto pues sabe que ha de fructificar y dar buenos resultados la simiente de la cultura y de la ilustración que allí se siembran y desparrañan sobre las nobles inteligencias de los niños valencianos...

Quiénes han tenido ocasión de visitarlo, no vacían en afirmar que es todo un pa- lacio escuela montado con cuantos deta- lles y reglas se precisan en las moder- nas pedagogías... Dicen también que es bastante superior á las Escuelas Gaudadas de Cartagena y que quizá, quizá venga á quitarle su hegemonía...

Y nuestros concejales que recientemente vinieron de Valencia y que es probable que visitaran tan suntuoso edificio, ¿no sintieron sonrojo y vergüenza al comparar su labor efímera y detestable con la fecunda y prolífica que vienen haciendo los valencianos?

Los mayores contribuyentes del pueblo cito de Muel (Zaragoza), han acordado construir por suscripción popular una hermosa escuela que no le vaya en zaga á las de otros países.

La proyectada escuela será dentro de poco una felicísima realidad—baste decir para ello que son «aragoneses» sus organizadores —y la concidencia de los ciudadanos que á inaugurarla contribuyan se remozará satisfecha por haber cumplido con su deber de patriotas.

¿Cuándo se hará algo de esto por aquí, señores contribuyentes mayores y dignos ciudadanos alicantinos?

El maestro Ciruela

NOTAS.—Se han dado las oportunas órdenes para que tome posesión del cargo, la maestra propietaria de la Escuela pública de los Angeles, doña Francisca Bosch López.

—Ha tomado posesión de la escuela pública de Catral la maestra propietaria doña Presentación Hurtado.

—El maestro propietario de Calpe don Francisco Sala Davin, ha tomado también posesión del antedicho cargo.

—Ha cesado en su cargo por jubilación, el maestro de Pinoso D. Juan García López.

—El maestro público de Tollos D. Pascual Llinares Sendra, ha sido trasladado á la escuela de Villamaher (Castellón).

—Ha sido remitido á la Junta central de derechos pasivos del Magisterio el expediente de las señoritas Milagro é Isabel Mora, huérfanas del maestro jubilado don José Mora Blázquez.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—Se halla en Alicante nuestro querido amigo y colaborador D. Rafael Alvarez Sereix.

—Ha regresado á esta capital el ingeniero D. Antonio Sanchez.

—Se encuentra en esta capital don José J. Sánchez Payá, alcalde de Elda.

—Procedente de la corte ha llegado á esta capital nuestro distinguido amigo el Sr. Barón de Petrés.

—Se halla en esta ciudad acompaña-

do de su distinguida esposa D. José Gaos distinguido y elocuente abogado querido amigo nuestro.

Enfermos.—Se halla restablecido de su dolencia don Daniel Alarcón el cual sale mañana para Madrid.

Natalicio.—La distinguida esposa de nuestro muy querido amigo D. Federico Soto ha dado felizmente á luz una preciosa niña.

Felicitemos á los venturosos padres.

TUPINADAS FALLIDAS

El triunfo de la razón

En la Diputación ha sido proclamado concejal esta mañana el candidato republicano D. Francisco Martín Santaolalla, quedando por lo tanto sin concejalia el liberal D. José Maluenda Puig.

Fue tan burda y ridícula la tupinada realizada para intentar dar el acta al señor Maluenda que no ha habido más remedio que dar el acta al distinguido médico señor Santaolalla.

Los tiempos del pucherazo y la desver- güenza electoral pasaron quizás para no volver más y el Sr. Maluenda se habrá convencido de que su respetable nombre político no ha ganado nada bueno con las artimañas puestas en práctica por cariñosos amigos suyos que á fortiori querían llevarle al Municipio.

Los buenos deseos del Sr. Puig en favor de su amigo el Sr. Maluenda y las argucias empleadas—en las que entiende el Juzgado y por las que se formó expediente en el Ayuntamiento—de nada han servido.

Hoy la razón va imponiéndose al cacl- quismo, á los maquiavelismos de ciertos duchos electoreros y de ello debemos enorgullecernos.

Quien no cuenta con fuerzas, quien no tiene votos ni simpatías, no puede inventarlas ni improvisarlas porque á la legua se vé la urdimbre burda del chanchullo.

En otros tiempos era fácil engañar al público...

Hoy ya es imposible y pronto se vé del lado de quien se halla la razón.

Hemos acertado una vez más al conside- rar que sería el Sr. Santaolalla proclama- do concejal.

Nos felicitamos y felicitamos á los seño- res diputados provinciales que en justicia han desechado el acta del Sr. Maluenda que adolecía de enormes y burdísticos vicios de nulidad.

VILLENNA

(POR CORREO)

Mitin socialista

Anoche se celebró en el Centro Obrero un mitin de propaganda socialista, toman- do parte, entre otros, el jefe del partido socialista español, Pablo Iglesias, que está haciendo una campaña de propaganda de sus ideas, por la región de levante.

El local de actos y el patio del antedicho edificio estaban llenos completamente de un público de todos los matices y de todas las esferas, en el que abundaba el bello sexo.

Presidió Mateo Diaz, socialista de este centro, que hizo la presentación de los or-adores, siendo muy aplaudido.

Comenzó el acto haciendo uso de la pa- labra José Marruenda y José Sorite, maes- tros, respectivamente de las escuelas de

obreros de Villena y Almansa; y Francisco Sanchez, secretario del partido socialista de la región valenciana. Todos ellos defen- dieron con calor sus doctrinas, siendo premiados con grandes aplausos.

A continuación, José Verdes Monteno- gro, catedrático del Instituto General y Técnico de Alicante, expuso con lenguaje claro y elocuente á la vez, verdaderas teo- rías socialistas, diciendo que en el partido caben todos, pobres y ricos, altos y bajos, pero con ideas de trabajo recíproco, á fin de repartirlo entre todos y todos tener lo necesario para la subsistencia. Terminó con otros hermosos párrafos en que hizo acertadas comparaciones que le valieron cerrados aplausos.

Ultimamente se levantó á hablar, entre una salva de frenéticos aplausos, el idolo de los socialistas Pablo Iglesias. Dijo que había que hacer política, pero política obrera, socialista, trabajadora, contra los patronos, estableciendo el antagonismo de clases con el objeto de llegar á ser todos iguales; mas para ello debían organizarse, instruirse, para poder ponerse junto á los que aparecen como lumbreras (que si los estudiamos y nos acercamos á ellos no creéis—dijo—que saben mucho más que nosotros), y poder estallar la lucha, no la material, sino la intelectual, la de discus- sión, la del trabajo. Y así conseguiremos al manos tener lo que nos haga falta y podremos fijar un salario mínimo y una jornada máxima, que den lo suficiente y no maten al individuo, aunque el primero aumento y ésta disminuya, según las cir- cunstancias; y no os desaniméis, no creéis que eso es irrealizable; hace cincuenta años no había un solo socialista, ni siquie- ra una sociedad obrera de resistencia, y hoy los hay en todos los pueblos y en to- das las naciones; hoy los socialistas figuran ya en muchos Parlamentos extranjeros, y en España, que podemos decir que va á la cola, también hay representación socia- lista en Municipios. Conque esto nos indi- ca que se adelanta en este sentido, y nos hace ver, en medio de la oscuridad enorme que antes existía, un rayo de luz, una aurora á la que debemos dirigir nuestra mirada en espera del esplendoroso día del triunfo.

Al terminar estas palabras, el público rompió en una colosal ovación que duró algunos minutos.

Luego el presidente, Mateo Diaz, dió por terminado el acto, después de reco- mendar á los trabajadores que no dejaran caer en el vacío las palabras que acababan de escuchar, (aplausos).

Al salir fueron los oradores muy felicitados, y un numeroso público los acompa- ñó hasta la fonda donde se hospedaban. Esta mañana ha continuado su viaje de pro- paganda Pablo Iglesias y Francisco Sán- chez, y los demás han marchado á sus po- blaciones respectivas.

Gullén.

Villena 31—5—08.

SUCESOS

Por desafiar

Ayer tarde, por desafiar repetidas veces á Federico García, de 27 años do- miciliado en la calle del Bale núm. 3 y á petición de éste, los guardias de segu- ridad números 12 y 22 detuvieron á Ra- fael Lledó Segura, de 57 años con do- micilio en la travesía de Liorna núm. 11.

ALICANTE EN SANTANDER

BANQUETE A ALTAMIRA

(Por telégrafo)

Santander 1, 12 m.—Los alicantinos resi- dentes en esta ciudad han ofrecido á D. Ra- fael Altamira un banquete con el que han querido testimoniar la admiración que por el sabio palasado sienten despidiéndole con motivo del próximo viaje á América.

Altamira mostrós agradecidísimo por las atenciones recibidas de su querido Ali- cante, asegurándonos que su *terreta* será la primera capital que visitará á su regreso de América como ya dijo á Costa.

Los palasanos que forman la colonia ali- cantina aquí me encargan manifieste la sa- tisfacción sentida hacia los alicantinos to- dos por el homenaje rendido á Altamira, el catedrático honra de España.

José Pérez García.

Comisión provincial

Las elecciones municipales

Hoy ha declarado esta corporación la nulidad de las elecciones municipa- les de Tollos, Facheca y Benferri, y la validez de las de Catral y Albatera.

Se ha acordado la validez de los con- cejales proclamados en Denia, menos los del primer distrito, cuya proclama- ción ha sido declarada nula.

Las reclamaciones de Alicante se han resuelto del siguiente modo:

Declarar la capacidad de los conce- jales D. Eusebio Pinedo Rodriguez, D. Manuel Pérez Mirete y D. Luis Mauri- cio Chorro.

Proclamar por la sección 3.ª del dis- trito Teatro, á D. Francisco Martín de Santaolalla, en lugar de D. Julio Ma- luenda Puig que proclamó la Junta municipal.

Declarar la validez de la elección del distrito 6.º y desestimar, por extemporá- neo el recurso interpuesto contra la del distrito 1.º.

Mañana no se celebrará sesión y para pasado mañana se han señalado los ex- pedientes de Callosa de Ensarriá y Se- nija, ponente Sr. Pons Albí; Novelda, Mónovar, San Vicente y Petrel, ponente Sr. Atienza; Elche, ponente Sr. Gómez; Hondón de la Nieves, ponente Sr. Ga- llud Calderón, y Denia y Benimeli, po- nente Sr. Pastor Mengual.

Cuerpo de Seguridad

Durante el último mes de Mayo se han hecho los siguientes servicios:

- Atropellos, 2.—Actos inmorales, 3.— Desobediencia, 6.—Embriaguez, 21.— Estafa, 4.—Hurtos, 4.—Lesiones, 5.— Prostitutas, 16.—Riña y escándalo, 27.
- Armas recogidas:
Revólveres, 8.—Navajas, 26.

NOTICIAS

Por exceso de original aplazamos para mañana la publicación de la co- municación que el Sr. Altamira dirige al Excmo Ayuntamiento de esta ciudad, en contestación á los acuerdos tomados en su honor.

Han cesado en sus destinos, el Admi- nistrador de esta Aduana D. Miguel Roda, que pasa á prestar sus servicios á Almería; D. Antonio Diaz, Vista 1.º á

didido al llamamiento como dijimos al incipio. en cumplimiento de un deber mo- que se ha impuesto al convencimiento e tenemos de nuestra escasa ilustración y la falta del arte del «bien decir», y si por as deficiencias recibimos el condigno cas- o, siempre nos quedará la tranquilidad de ciencia de haber cumplido con nuestra igación.

Alicante 30 de Diciembre de 1908.

Pascual Pérez Martínez

Medios que deben adoptarse

fuera de los establecidos por Instrucción Pública para difundir la cultura entre las masas sociales

LEMA: «Iberia»

CAPÍTULO PRELIMINAR

Fundamento y plan del trabajo

Al conocer el programa del certamen or- ganizado por el DIARIO DE ALICANTE hubo de fijarse nuestra atención en el tema propuesto por el «Centro de Estritores y Ar- tistas» el cual se hallaba formulado en estos términos: *Medios que deben adoptarse, fuera de los establecidos por Instrucción Pública para difundir la cultura entre las masas sociales.* Dada la importancia capitalísima de la cuestión y considerando las múltiples censuras que diariamente se dirigen al organismo oficial por las deficien-

cias de su gestión educadora, sin indicar los medios prácticos de llenar sus vacíos, nos propusimos desarrollar el citado tema con verdadero amor, dentro de la modesta es- fera de acción de nuestras débiles fuerzas, y del breve plazo de unos cuantos días que el cartel del Certamen nos fijaba. El ideal de difundir la cultura entre las masas sociales, es altamente patriótico y humanitario y á darle forma concreta y cuerpo efectivo en nuestra vida nacional, hemos subordinado nuestras energías en la redacción del presente trabajo. Divídese este, en doce capítulos agrupados en tres partes, según muestra el siguiente esquema:

PARTE PRIMERA

De la cultura y organización social que exige

- Capítulo primero.—«Trascendencia de la cultura».
- Capítulo segundo.—«De la entidad social que debe dirigir la cultura».
- Capítulo tercero.—«De la institución nacional de cultura».

PARTE SEGUNDA

Funciones de la institución nacional de cultura

Sección primera

Funciones directas

- Capítulo primero.—«De la primera ense- ñanza».
- Capítulo segundo.—«De la segunda ense- ñanza».
- Capítulo tercero.—«De las enseñanzas es- peciales».

Sección segunda

Funciones indirectas

- Capítulo primero.—«De las Bibliotecas y Museos».
- Capítulo segundo.—«De los Teatros y Agrupaciones Musicales».
- Capítulo tercero.—«De los Certámenes, Veladas Artísticas y Científicas y publicacio- nes».

Noticias por telegtrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

Irún; D. Julio Rodríguez, Vista 3.º a Játiva; D. Felicitimo Tormo, oficial 1.º a Barcelona y D. Julio Triyas, oficial 3.º a Lérida.

La sociedad cooperativa de coninos de Villafranca ha presentado en este Gobierno civil, para su aprobación los estatutos de dicha entidad.

El juez de Instrucción de Eche ha pedido licencia y se ausentará por un mes de la bella ciudad de las palmeras.

El día 27 del próximo mes de Junio se verificará en Orihuela una corrida de toros, en la que alternarán los diestros Lagartijillo Chico y Mazzantinito.

Cooperativa Militar

Se hace saber a los señores socios, que llegó el calzado para señoras, caballeros y niños: Dentro de breve tiempo podrán contar con un surtido completo, para lo cual se ha hecho un contrato de importancia. Debido a la calidad superior del género, la esmerada confección y baratura, ha aumentado la venta de calzado considerablemente.

El consejo de administración en su afán de atender a los socios, no perdona medio alguno para conseguir cuantas ventajas sean compatibles con la calidad peso y economía.

Se esperan pronto varios artículos del extranjero, procedencia verdad, los que oportunamente se anunciarán.

Todo socio que con motivo del verano se ausente de la capital puede remitir sus notas y pedidos, al gerente, Progreso 3, los que se le enviarán por cuenta de la sociedad por los ordinarios, y coches al puesto que designen.

También se han recibido los jamones gallegos acoados a 2'90 k.º por piezas y medias piezas.

Desde mediados del próximo mes de Junio empazarán a usar el nuevo uniforme de verano, los individuos del cuerpo de Seguridad.

Aclaración

Tomando de otro periódico local, publicamos ayer la noticia de que el Sr. Delegado de Hacienda en esta provincia había dictado órdenes para que antes de las ocho de la mañana de los días del Sorteo de la Lotería Nacional devolvieran los expendedores públicos el sobrante a las respectivas administraciones.

Hoy bien informados podemos desmentir en absoluto la noticia por que el señor Delegado no ha tomado tal medida, pues los administradores, con arreglo a instrucción hacen la entrega del sobrante el día anterior al del sorteo y los décimos que quedan en su poder es por su cuenta y riesgo.

Registro civil

Nacimientos.—Rafaela Campos Crespo, Josefina Inesta Megias.

Defunciones.—Agustín Pardiñas Sánchez, Andrés Pérez Sogorb.

Matrimonios.—Ninguno.

Buen curso

Ha terminado ya sus estudios en el Instituto durante el presente año escolar, nuestro queridísimo amigo el estudioso joven D. Luis Jara Urbano y en verdad que el resultado obtenido es digno de toda loa.

Llevaba seis asignaturas y en ellas ha obtenido las halagadoras calificaciones

de notable en dibujo lineal y sobresaliente con matrícula de honor en las de Álgebra y Trigonometría, Francés, (segundo curso) Perceptiva, Literaria y Composición, Historia de España e Historia Universal.

Reciba nuestra felicitación y enhorabuena que hará también extensivas a su familia por la satisfacción y alegría que tan aprovechado y brillante resultado les habrá producido.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegáfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegáfico consta únicamente de telegramas y conferencias telefónicas.

Los comprobantes de este servicio están a disposición del público.

De la mañana

Figueras

Málaga.—En el expres vino ayer de Madrid, el diputado a Cortes por esta circunscripción D. Adolfo Suárez de Figueras.

Donativos

Madrid.—Laciarva ha remitido 3.000 pesetas al gobernador de Vizcaya para socorrer a las familias de las víctimas del último temporal en el cantábico.

También ha enviado 1.000 pesetas al padre del guardia que fue muerto por un loco en Valladolid el mes pasado.

La langosta

Sevilla.—Las noticias que se reciben de Sevilla dicen que la langosta produce estragos enormes y que es imposible combatir la plaga.

Inauguración

Madrid.—Antes de marchar el rey a la Granja inaugurará los institutos de previsión y antituberculoso.

El Sr. Monegal

Madrid.—Hemos tenido ocasión de hablar con el Sr. Monegal.

Nos ha dicho que su viaje no se relaciona con ningún hecho político, ni mucho menos con lo de la Alcaidía de Barcelona.

Ha añadido que únicamente obedece a trabajos del Consejo de Producción nacional y a tomar parte en la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas en el Senado.

Los juegos florales

Salamanca.—Los organizadores de los Juegos florales en Salamanca, a los que asistirán los reyes, han invitado a Moret para que sea el mantenedor.

Se cree que Moret no aceptará el nombramiento.

De la tarde

Fotas

Gibraltar.—Han llegado a Gibraltar las flotas inglesas del Atlántico y el Mediterráneo que maniobran en el Estrecho.

Asamblea Republicana

Sevilla.—A fines del mes de Junio se celebrará en Sevilla una asamblea magna regional organizada por la juventud republicana.

D. Manuel Anón en el Ateneo

Madrid.—El catedrático de antropología de la Universidad Sr. Anón diputado por Alicante dará en breve en el Ateneo una conferencia sobre la cuestión de Marruecos.

El cadáver de Isaac Albéniz

Barcelona.—El jueves ó viernes de esta semana serán trasladados a esta ciudad los restos del eminente músico Isaac Albéniz. El acto de ser llevados al Cementerio promete constituir una verdadera manifestación de duelo, asistiendo a él la Diputación, el Ayuntamiento y representaciones de los centros políticos y literarios.

Los accidentes en las carreteras

Madrid.—El señor Ortaño estudia la manera de dotar de teléfono todas las casillas de peones camineros para que pueda comunicarse en el acto a las líneas telefónicas más próximas cualquier accidente que ocurra en las carreteras.

El tifus sevillano

Sevilla.—La epidemia tífica decrece notablemente.

Puede decirse que el mal ha quedado localizado.

No obstante las autoridades continúan adoptando medidas.

Despachando con el Rey

Madrid.—Los Sres. Maura y La Olvera han estado en Palacio despachando con el Rey.

Consejo de Ministros

Madrid.—En casa del Sr. Maura se ha celebrado el anunciado consejo de Ministros.

El acto duró cerca de tres horas.

Dicen los ministros.—La escuadra

A la salida se han mostrado muy locuaces los ministros.

El Sr. Fearáñez ha manifestado que ha sido aprobada la redacción dada a la escritura referente al contrato de las obras de la nueva escuadra.

El notario encargado de ponerla en limpio tardará tres ó cuatro días en cumplir su misión.

El profesorado de las Normales

El Ministro de Instrucción dijo que se había aprobado la organización del personal del profesorado de las Escuelas Normales.

A Valencia

Sánchez Guerra ha dicho a los periodistas que el sábado próximo saldrá para Valencia.

Indultos y expedientes

Se han resuelto varios indultos y diversos expedientes de algunos Ministerios que carecen de interés para Alicante.

De lo que no trataron

Según los consejeros, no se ocuparon para nada ni de la cuestión de Marruecos ni de la marcha que siguen los debates parlamentarios.

En el Congreso.—Espectación

Madrid.—A la hora telegrafiar reina extraordinaria animación en el Congreso.

Es enorme la expectación despertada por el debate que se va a iniciar con motivo del mensaje del pueblo republicano madrileño pidiendo que se haga la convocatoria de elección parcial para cubrir la vacante de Morote.

Habrán elecciones

Se considera seguro, y así lo afirman hasta los propios ministeriales, que se conseguirá que haya elecciones, aunque se procurará que Maclas no salga triunfante de las urnas.

Infante que regresa

Madrid.—Esta mañana ha regresado el infante D. Fernando y la comisión de oficiales de regimiento de Lusitania.

Sol dice

Madrid.—Sol y Ortega comentando el discurso de Moret dice que está hecho para reclutar gente sin que le preocupen sus proyecciones.

Merry dimite

Madrid.—Se asegura que Merry del Val ha dimitido su cargo.

El automóvil mamá

San Sebastián.—Un automóvil que regresaba de Bayona atropelló a un ciclista a quien fracturó una pierna.

El auto voló quedando el que lo pilotaba con el cráneo destrozado.

El mensaje

Madrid.—Pérez Galdós ha sido el portador del mensaje de que hablo anteriormente a las Cortes. Fórmanlo cuatro gruesos volúmenes.

«El País» denunciado

Madrid.—«El País» de hoy ha sido nuevamente denunciado por publicar un bien escrito artículo de vulgarización histórica.

Borrascosa sesión

Madrid.—La sesión de hoy de la Asociación de propietarios ha sido borrascosísima con motivo de haber presentado su dimisión el Sr. Montero Ríos y oponerse a que le fuera admitida el señor marqués de Mochales.

Se anuncian nuevas dimisiones.

Otra interpección

Madrid.—Hay gran interés por conocer los incidentes que surgirán de la interpección que se hará en el Congreso esta tarde, acerca de las resoluciones adoptadas por la compañía azucarera.

Lo de Botanzos

Madrid.—Mañana se explanará la interpección sobre los sucesos de Botanzos. Tomarán parte todos los diputados gallegos.

Festival en el Retiro

Madrid.—Se está celebrando en el Retiro el anunciado festival.

La concurrencia que lo presencia es grandísima.

Ahora empiezan las regatas en el estanque por las que se hacen muchas apuestas.

La huelga.—Temores

Marsella.—La huelga de marineros se ha agravado. Las gestiones que para solucionar la habían las autoridades han fracasado.

A los huelguistas se adhieren obreros de otros oficios.

Se teme que ocurran desórdenes.

La fuerza pública vigila a los huelguistas.

La embajada marroquí

París.—La embajada marroquí ha sido recibida esta mañana por el presidente del Consejo Mr. Clemenceau.

La entrevista ha sido cordialísima saliendo los comisionados del Sultán satisfechísimos de la acogida que les ha dispensado Clemenceau.

Temores.—Evolución en puerta

Coimbra.—Reinan grandes temores de que de nuevo estalle la revolución.

Se cree que hoy estallarán nuevas colisiones entre los franquistas y sus adversarios.

El lujo de precauciones adoptadas es grandísimo.

El nuevo infante.—A la Granja

Madrid.—El nuevo hijo de los Reyes se llamará Alvaro si es varón ó Beatriz si es hembra.

La Corte marchará a La Granja el próximo domingo.

Prestará servicio en dicho real sitio el regimiento de Wad Ras.

La francesita matadora.—En la Audiencia

Madrid.—En la audiencia ha empezado a verse la causa de la célebre francesita Lucia Canchales que el pasado año mató a su novio y cuyo suceso tanto impresionó al público.

Las sesiones han empezado esta mañana ante numeroso público.

Lo de la escuadra

Madrid.—En el Consejo de esta mañana han surgido dificultades sobre si se incluyan en la escritura de la Escuadra ciertos documentos.

Luego de larga discusión quedó todo resuelto satisfactoriamente.

Tan pronto como el notario termine sus trabajos se entregará a la casa adjudicataria el contrato.

Esperando a los moros

Madrid.—La embajada mora que se halla en París será recibida oficialmente en Madrid, como corresponde a enviados del Sultán.

Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

Valencia 1 (3 t.)

Las bellezas premiadas

El plebiscito popular dió anoche el premio a las preciosas Srtas. Rosa Figueras, Joaquina Saavedro é Inés Sánchez en el Concurso de belleza.

Mantenedor.—Cambó

Sánchez Guerra telegrafía aceptando el cargo de mantenedor de los juegos florales de «Lo Rat Penat» y anunciando que llegará a esta ciudad para el próximo domingo.

Cambó se hallaba propiamente a aceptar el cargo, pero por temerse una silba de los republicanos se ha prescindido él.

Fiestas populares

El Comité organiza fiestas populares en la Exposición. Habrá danzas, conciertos de bandas y orfeones, fuegos de artificio y otros recreos.

Los infantes

Estarán los infantes en Valencia los días 5, 6 y 7; colocará la primera piedra de la estación del Norte é inaugurará la armadura que se va a instalar las Torres de Serranos.

El concurso hípico

A la hora de telegrafiar comienza el concurso hípico ante gran concurrencia.

VIDAL

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Coches para los baños de Busot.—En la posada de la Balsa y Restaurant Samper. SALIDA de Alicante a las dos de la tarde.

SALIDA de los baños a las siete de la mañana. Se dispone de carros para equipajes.

ELOISA IEURZUN Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Filtros y telas de goma para copiar cómodamente **GUILERMO TRUÑIGUER** Barcelona

DARÁ RAZÓN: **ENRIQUE RAMOS** Sagasta, 21 principal

«La Praviana», El mejor aperitivo a tónico del mundo premiado en y exposición de París de 1908. Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y masas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º

PASTOR ODONTÓLOGO Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

Se alquila un piso confortablemente amueblado en la calle de Alfonso el Sabio, n.º 3. Darán razón, Infanta, 7.

SE VENDEN las casas número 25, 27 y 33, y un solar n.º 37, situadas en la calle de Alvarez; y un solar en la calle del Bile n.º 13. Darán razón, Bala, n.º 7.

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Solor Sánchez Regentada por su hijo Agatángelo. La más antigua en esta capital. Pura en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

Verdú Sasre Pasaje de Amérgo 1.º segundo, el más acreditado y de mejor gusto de Alicante.

Compra y venta de fincas

rústicas, urbanas, solares y administración de casas. Diríjense a D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 a 6 de la tarde.

Ventas Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3 750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.000 id. Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id. Terrenos para edificar, cerca de la Fábrica de tabacos, a 3 pesetas metro cuadrado. Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños. Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

VINOS

Casa dedicada al negocio de vinos, establecida en Bilbao, y con relaciones comerciales en la costa Cantábrica, solicita representación de una casa exportadora de vinos de la provincia de Alicante. Buenas referencias y garantía en metálico. Ofertas a DIARIO DE ALICANTE en sobre cerrado, bajo iniciales J. J. M.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Papelería COSTA: Sagasta, 28 La más surtida de Alicante.

Pianos, pianolas y gramófonos —ALQUILERES— Plaza del Teatro, 4.—Alicante

Pianos Pleyel, Erard, Gaveau y todas marcas renombradas del país y extranjero.

Gramófonos y Discos.—Pianos de cola y de manubrio.—Armoniums y Organos.—Pianolas: aparato para tocar el piano sin saber música

Banquetes fundas, cubretes, candelabros, azas, taburetes, candelabros, azas, ruedas para los pianos, bujías eléctricas, cajas para embalar pianos, candelabros luz eléctrica última novedad. Alquileres. P. del Teatro, 4, Alicante

Se alquila un espacioso local propio para almacen y cochera en la calle de Castaños 46.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Oposiciones a Correos Preparación completa para la próxima convocatoria de gran número de plazas. Diríjirse a D. Juan Guillén, Ramales, 23, 2.º

Ama de cría Leche de 20 días. Se ofrece para casa de los padres.

Razón calle de la Huerta número 42.

En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina a la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

DISPONIBLE

Espectáculos

Salón Novedades Secciones de cinematógrafo con números de variedades.

Cine-Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades con números muy extraordinarios.

Disponible

"LA CONSTANCIA"
Hijos de José Rodes **ALICANTE**

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceleros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acoraduladas sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***

SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de géneros se vé constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COBILLOS

Clínica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral, masaje y Genis 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expedientaría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de caza.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERÁMICA ALICANTINA

DE

Hijos de Jaime Ferrer y C.ª

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernando, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nersí y de arco. Figuras para regalo. Tulipería, arañas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad

Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace

Director: Sebastián Barreguero Sacristán.

Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.

Pídanse tarifas gratis

— FUEBLA, 5, MADRID —

Esta Agencia, tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

DE

Vicente Asensi Maruenda

Servicio especial y económico en traslados, embalajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantía

— Ballón, 12, bajo.— ALICANTE —

Temporada oficial de baños

EN EL

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, parálisis, herpéticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches omnibus de los hoteles se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje, dirigiéndose al

Sr. Irueta, BALNEARIO DE ARCHENA

¿Queréis preservaros

de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.— ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Caseos

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Selta preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz oficial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante

SERVICIO A DOMICILIO

Disponible

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades en abanicos nácar, hueso y maderas finas.

Grata variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos ★ LA JAPONESA ★ Labradores, 7, Alicante

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.

Diario de Alicante



es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLÓ

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía.

— Se hallan en todas las farmacias —

¡¡OJO!!

Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llagas en las piernas, herpes, afecciones garganta, rupa, dolor en los huesos, oxomas, manchas, escrófulas, granos, caspa, etc. —(Curación externa)— Pomada curativa VERDÚ

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías. MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrall Huos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Giménez Urbano. Campana 20. MALAGA: Enrique Haza. Molina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas Cuesta. Mercado 70. Vda. Greus. Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno. San Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar. Alfonso 140. VIGO: Fernández Casas. Joaquín Yañez 5. ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR. ESCUELAS, 22. BARCELONA.

Disponible